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Ata de Reunião da Comissão Especial instituída pela  
Portaria nº 31/2021 da Câmara Municipal de Itaúna – MG 

19 de maio de 2021 
 
 

Aos dezenove dias do mês de maio de dois mil e vinte e um, reuniram-se, na sede do Poder 

Legislativo Itaunense, sediada na rua Getúlio Vargas, nº 800, Centro, Itaúna, Minas Gerais, às 14 

horas, os vereadores Aristides R. Carvalho Filho, Gustavo Dornas Barbosa, Nesvalcir Gonçalves 

Júnior e Silvano Gomes Pinheiro, membros da Comissão Especial instituída pela Portaria nº 

31/2021, de 27 de abril de 2021, para realizar estudo sobre a qualidade do serviço prestado no 

Município por concessionária de transporte público coletivo (ausente a vereadora Edênia 

Alcântara). A reunião contou com a participação do sr. Jardel Carlos Araújo, advogado e 

representante da empresa ViaSul Transportes Ltda, e do sr. José Gomes de Souza, gerente da 

ViaSul Transportes Ltda, que foram convidados para prestar informações relativas ao serviço de 

transporte coletivo aos membros da Comissão. O Presidente Silvano Gomes Pinheiro deu início 

aos trabalhos, passando a palavra ao sr. Jardel Araújo, que cumprimentou os vereadores, agradeceu 

o convite e colocou-se à disposição dos presentes para elucidação de eventuais questões relativas 

ao serviço de transporte coletivo prestado no Município pela empresa ViaSul. O Presidente Silvano 

Gomes Pinheiro passou a palavra ao vereador Aristides Carvalho Filho, que perguntou ao sr. Jardel 

Araújo se a empresa já definiu um local para embarque e desembarque de passageiros na cidade. 

O sr. Jardel informou que a empresa doou à Administração Municipal um estudo de mobilidade 

urbana elaborado pelo Cefet MG, mas em função da pandemia de Covid-19 esse projeto não pôde 

ser implementado. Jardel informou que cogitou-se a instalação de um terminal na Rua Zezé Lima, 

ou mesmo na Rua Capitão Vicente, atrás do prédio do Fórum, diante da iminente transferência do 

Fórum para a nova sede, mas o local mais adequado para instalação do terminal de integração seria 

a Praça José Flávio de Carvalho. O vereador Gustavo Barbosa pediu que, nos horários de pico, a 

empresa ofereça mais horários de ônibus nos períodos de pico, para evitar aglomerações e atender 

melhor a população. Gustavo também lembrou da dificuldade de fiscalização das linhas por parte 

da Prefeitura, problema que certamente seria resolvido com a instalação de rastreadores eletrônicos 

em todos os veículos da empresa, para facilitar a fiscalização e bom cumprimento do contrato pela 

empresa. Gustavo perguntou se seria possível que a empresa instalasse esses rastreadores. O sr. 
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Jardel Araújo frisou que, em face da pandemia, a empresa vem passando por dificuldades 

financeiras com a redução de horários, sendo que, de março de 2020 a abril de 2021, acumulou 

um prejuízo de mais de 4 milhões de reais (R$ 4.624.783,87). Jardel informou que a ViaSul já 

contratou uma nova empresa para instalação de um sistema de rastreamento dos veículos, e 

provavelmente o sistema já entrará em funcionamento a partir da próxima semana. Gustavo 

perguntou qual seria o valor da obra de instalação de um terminal de embarque e desembarque na 

Praça José Flávio de Carvalho. O sr. Jardel afirmou não ter essa informação, e ressaltou que tal 

obra ficaria a cargo da Prefeitura. Gustavo perguntou se não seria possível instalar um posto de 

venda de passagens na Praça Dr. Augusto Gonçalves. O sr. Jardel informou que a empresa já 

disponibiliza dois colaboradores que ficam no entorno da Praça vendendo recarga de cartões de 

transporte coletivo, e a empresa estuda também uma parceria com a banca de revista instalada na 

referida praça, para que a banca possa servir como posto de carga e recarga de cartões. O vereador 

Gustavo Dornas afirmou que, no seu entender, a se confirmar a instalação dos rastreadores nos 

veículos da empresa, a construção de um posto de embarque e desembarque e a criação de mais 

um ponto de carga e recarga na Praça Dr. Augusto Gonçalves, o trabalho da comissão pode 

considerar-se satisfatoriamente cumprido. Gustavo ressaltou ainda que a responsabilidade de 

criação e/ou redução de horários de ônibus cabe à Prefeitura, e a ViaSul cumpre o que é 

determinado pela Administração Municipal. O vereador Silvano Gomes Pinheiro comentou sobre 

a necessidade de a própria população auxiliar os três fiscais da Prefeitura, informando a 

Administração sobre qualquer atraso ou outra irregularidade que venha a ocorrer na prestação do 

serviço do transporte coletivo. Silvano pediu que a empresa busque, junto à Administração 

Municipal, uma melhor adequação dos horários de ônibus para evitar aglomeração de pessoas nos 

pontos. O sr. Jardel comentou que a empresa já sugeriu à Administração que crie mais pontos 

próximos aos pontos de maior frequência, como por exemplo o ponto localizado na Rua Silva 

Jardim, próximo ao banco Bradesco, mas a Administração decidiu por não criar os pontos por falta 

de iluminação adequada nos demais pontos da Rua Silva Jardim, o que poderia colocar em risco a 

segurança dos usuários. Jardel informou que o sr. Peri Tupinambás, fiscal de concessão da 

Prefeitura, considerou a possibilidade de pedir à Administração Municipal que providencie a 

vacinação dos motoristas dos ônibus contra a Covid-19, para segurança dos mesmos. O vereador 

Nesvalcir Gonçalves Júnior parabenizou a empresa ViaSul pela decisão de instalar os rastreadores 

nos veículos. Nesvalcir afirmou que entrará em contato com o Secretário de Saúde para que, tão 
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logo seja possível, os motoristas possam ser vacinados com prioridade. O sr. Jardel Araújo pediu 

ao vereador Nesvalcir Gonçalves Júnior que interceda junto à Administração Municipal para 

definição do local de instalação do Terminal de Embarque e Desembarque, para que o Cefet possa 

atualizar o projeto e o mesmo seja apresentado para análise e eventual execução. // Ao final, o 

Presidente Silvano Gomes Pinheiro agradeceu a presença de todos e determinou a lavratura da 

presente ata, que será por todos assinada, conforme os termos regimentais da Câmara Municipal 

de Itaúna. 


